



## Actualidad **Universitaria**



# Los rectores advierten del “deterioro irreparable” que acarrearán los recortes

Las universidades denuncian que España puede perder el “tren del desarrollo”

D. B. P.  
SALAMANCA

Los rectores de todas las universidades públicas españolas escenificaron ayer su postura común ante los anunciados recortes en educación superior y en investigación y desarrollo. Todos ellos, cada uno en su universidad, leyeron un comunicado conjunto en el que exponen su punto de vista sobre la situación de la universidad española y sobre cómo pueden afectar los recortes a su funcionamiento.

El rector de la Usal, Daniel Hernández Ruipérez, eligió la hospedería de Fonseca para leer el comunicado. Éste argumenta que las universidades sufren los recortes “desde hace unos años” pero que hasta ahora han hecho esfuerzos para mantener “los estándares de calidad” en la docencia, la investigación y la innovación.

Sin embargo, ante la aprobación de los nuevos Presupuestos Generales del Estado y de las cuentas de las Comunidades Autónomas, las universidades se hallan en “una situación preocupante” que puede impedir el desarrollo de las actividades esenciales de las universidades. Por eso manifiestan que la disminución en un 18% de los fondos destinados a la Educación Superior y de un 80% de los gastos no financieros en i+D+i acarrearán “un deterioro irreparable” del sistema de i+D+i que llevará a España “a la pérdida del



El rector de la Usal, Daniel Hernández Ruipérez (izquierda), antes de leer el manifiesto de las universidades.

ALMEIDA

tren del desarrollo tecnológico, hipotecando la investigación y los mayores avances en la frontera del conocimiento”.

Las universidades también lamentan que los efectos del endeudamiento y los recortes en las partidas presupuestarias para la educación superior conducen al sistema universitario “a una situación cercana a la asfixia económica, que se traducirá en un deterioro irreparable”. Sin fondos para educación superior ni i+D+i “será inviable el funcionamiento de las universidades públicas. Y sin conocimientos, no habrá progreso”.

Con este panorama, los rectores reclaman que la educación superior y la investigación “sean consideradas como una inversión y no como un gasto” y que las universidades “tengan una financiación pública suficiente y sostenible”, así como que se “fortalezca la autonomía universitaria” para que éstas puedan diversificar sus fuentes de ingresos. Ellas, por su parte, se comprometen a “incrementar la eficacia y la eficiencia” y a continuar “con la transparencia y la rendición de cuentas” ante la sociedad. Si no se garantizan los fondos para las universidades, con-

cluyen, no sólo perderán éstas, sino la innovación, la investigación y la formación. “Perderemos todos” y nos quedaremos sin un “arma” para “avanzar y salir de la crisis: el conocimiento”.

El expresidente brasileño Fernando Henrique Cardoso, presente ayer en la Usal, comentó al respecto que “comprometer a las universidades es comprometer el futuro” y que una política basada únicamente en los recortes “es muy difícil de aceptar por parte de la sociedad”. “No se pueden pedir sólo sacrificios, también hacen falta inversiones”, concluyó. ■